

EL DEMÓCRATA

SEMENARIO LIBERAL MONÁRQUICO

Número suelto. 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'50 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores

Redacción y Administración
CALLE DEL LIRIO, núm. 2Anuncios a precios convencionales
No se devuelven los originales

LA CATALANA

Gorras-Sombreros-Paraguas

ESTEBAN BALLESCÁ

Plaza Ganado, 21 : GRANOLLERS



Pianos

DE ALQUILER

V^{da} Roura

PALMA, 41

GRANOLLERS

RELOJERÍA Y PLATERÍA

JOAQUÍN CUMELLA

Casa especial para toda clase de composuras

PRECIOS REDUCIDOS

Se compra oro, plata y platino

Palma, 37 (Estanco) : Granollers

Fantasmagoría barata

De cabeza anda (y no se tome a ofensa) el actual diputado por el distrito.

Desde que Prat de la Riba pronunció la sacramental frase «Sede vacante», refiriéndose a Granollers, una vez conocido el resultado de las elecciones municipales de Badalona, el señor Plaja pasea su desconcierto, un si es o no es ridículo, por los campos de la fantasía, dando en las mayores puerilidades.

Buen conocedor, el presidente de la Diputación, de las fuerzas que integran nuestro distrito, tuvo visión clarísima al cantarle un responso al poderío (?) de la *Lliga* en el mismo.

Esta sinceridad, digna de loa, del Sr. Prat de la Riba, fué certera puñalada que volvió en algo a la realidad al agonizante (en el sentido político de la palabra) diputado *lligero* que padecemos.

Y decimos *en algo*, porque en vez de haber hecho examen de conciencia y, en su virtud, aceptado como consumados los hechos que han tenido evidente demostración en la pasada contienda electoral y las consecuencias inevitables que han de producirse en la próxima, se rebela contra su sino y no busca el remedio a su daño en las propias huestes—*seguramente por carecer de ellas*—sí que acude a fantasmagorías baratas y espejismos inocentes, pretendiendo alucinar a respetables personalidades de otros campos políticos, con el único fin de que se presten a servirle de alcahuetes cerca del cuerpo electoral, a los efectos de sus elección.

En el campo nacionalista, primero; en el radical, después; en el reformista, más tarde; y

por último, en el jaimista, si a ello hubiere lugar, ha buscado *alondras*, el Sr. Plaja, *que cazar* con el espejuelo de sus inocentes y cursis boberías.

Ha buscado, pero... *no ha encontrado*.

La seriedad y el sentido común no están refidos con los señores a quienes se tanteó, para los fines particulares del casi exdiputado de la *Lliga*, y le van demostrando, con su reflexiva actitud, que tienen su dignidad política en más estima de la que tasara el Sr. Plaja.

De cabeza y de fracaso en fracaso, andaba dicho señor, desde hace mucho tiempo; pero de tontería en tontería, desde que Prat de la Riba anunció hallarse vacante el distrito de Granollers.

Todas sus combinaciones no pasan de ser fantasmagorías baratas y las armas de que dispone espejuelo para cazar incautos.

Sólo, que el reino de los tontos no está en los campos donde urga el Sr. Plaja.

Desde Madrid

POLÍTICAS

Han venido circulando, estos días, rumores tan insistentes de que se hallaba próxima una modificación ministerial, que tanto el presidente del Consejo, como el ministro de la Gobernación, han creído necesario oponerles una rectificación terminante.

Hallándonos en los comienzos de una situación política, estos rumores, que a pesar

de la negativa oficial, no han disminuído en intensidad, le dan caracteres de inseguridad y le crean un ambiente poco favorable. Por ello, considerando que la cuestión tiene verdadera importancia, nos hemos acercado a persona bien informada y de positiva influencia sobre el Gobierno, aunque ajena a él, y hemos procurado enterarnos de lo que hubiese de realidad, en el fondo de todos los rumores, comentarios y profecías a que desde hace algunos días se viene entregando la gente política.

Como resultado de esta información, podemos decir que el señor Dato tiene el propósito de llegar a las elecciones con el Gobierno constituido tal como se halla en la actualidad, pues considera que comenzar tan pronto las combinaciones ministeriales sería poco serio y redundaría en desprestigio del Gabinete, privándole de aquella autoridad imprescindible al ejercer las funciones de gobierno.

Por otra parte, la salida del señor Sánchez Guerra del Ministerio de la Gobernación, podría ser considerada como una claudicación, como una entrega del Gobierno a los mauristas, ya que, según parece, éstos proponen, como condición previa para la paz, la ausencia de su antiguo amigo del Ministerio de la Gobernación.

Por estas razones, la decisión del señor Dato de llegar a las elecciones con el Gabinete actual, intacto, es firmísima. Después, pasadas las mismas, es cuando, acaso, la modificación ministerial tenga lugar por pasar uno de los actuales Consejeros a otro elevado puesto, próximo a quedar vacante.

* * *

Nos atrevemos casi a afirmar que en la futura combinación ministerial no será el señor Ugarte, actual ministro de Fomento, quien pase a desempeñar la Presidencia del Tribunal Supremo, en la vacante que muy en breve dejará el señor Aldecoa, y, por tanto, infundados los rumores circulados estos días de que el gobernador civil de esa provincia, señor Andrade, pasase a ocupar la cartera de Fomento.